

Praderas y cercos perimetrales: los más afectados por los incendios forestales en la provincia

Esteban Sepúlveda
 prensa@latribuna.cl

La directora regional del Instituto de Desarrollo Agropecuario, Fabiola Lara, explicó que la destrucción de los cierres perimetrales es el mayor problema actual, ya que impide que los animales pastoreen libremente. La ayuda estatal se enfocará en la rehabilitación productiva inmediata, dado que se descartó la entrega de forraje gracias a las donaciones recibidas.

Los pequeños productores agrícolas de la región enfrentan un escenario de pérdidas concentradas en infraestructura productiva básica tras los incendios forestales ocurridos hace dos semanas en la zona. Praderas y cercos perimetrales han sido los elementos más afectados por la acción del fuego, además de bodegas, plástico de invernaderos y otras instalaciones que los agricultores utilizaban en sus predios.

Ante este panorama, el Ejecutivo dispuso la entrega de ayuda inmediata para acelerar el proceso de reconstrucción, priorizando la rehabilitación productiva de los usuarios afectados.

La directora regional del Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap) en Biobío, Fabiola Lara, detalló que praderas y cercos perimetrales han sido los más afectados por acción del fuego.

“Los cercos perimetrales son muy importantes de poder levantar, porque así se pueden tener los animales sueltos en el predio para que puedan pastorear de manera libre durante el día”, indicó.

FLORIDA ES LA COMUNA MÁS AFECTADA

Respecto de la situación a nivel regional, la secretaria regional ministerial aseguró que la afectación de usuarios es bastante menor en comparación que



CREDITO: INDAP

PRADERAS Y CERCOS PERIMETRALES han sido los más afectados por los incendios forestales ocurridos hace dos semanas, lo que ha limitado el pastoreo libre de animales.

la registrada en 2023. En comparación con 2025, en este mismo período Indap ya registraba una afectación de aproximadamente 150 usuarios.

“Me comentaron que ese número subió, por tanto, nos vamos a hacer presentes ya esta semana nuevamente en Florida, porque la mayor afectación de usuarios se encuentra en ese lugar”, indicó.

En dicha comuna, al igual que en el resto de la región, se registraron pérdidas totales o daños severos en cercos perimetrales, bodegas, plásticos de

invernaderos y otros elementos necesarios para el desarrollo de las actividades productivas de los agricultores.

AYUDA DE EMERGENCIA

Fabiola Lara enfatizó que la ayuda se está gestionando a través del programa Financiamiento de Emergencia Agropecuaria, que establece un apoyo inmediato a los agricultores afectados por los incendios. El catastro y la aplicación de la Ficha de Afectación Silvoagropecuaria (FAS) “viene después”, recalcó.

En este momento, la entidad está tomando conocimiento del nivel de afectación por usuario, para posteriormente determinar qué medidas son las más apropiadas para cada damnificado.

Dentro de las ayudas se contemplan apoyos presupuestarios directos o mediante la adecuación de algunos programas, para priorizar a los usuarios afectados.

Dicho proceso puede ser iniciado en terreno por funcionarios de Indap, de la Seremi de Agricultura, de la Comisión Nacional de Riego (CNR) y de las

municipalidades.

“Es el equipo que está trabajando, por nombrar algunos, para poder identificar predio a predio la afectación, y eso se llena con una ficha en línea junto con los usuarios. También se posiciona el lugar geográfico, para saber inmediatamente dónde está la afectación”, manifestó. Un detalle importante es que el documento debe contar con fotografías.

A diferencia de otras emergencias, para la actual no fue necesario disponer de forraje para los animales, toda vez que se recibieron importantes aportes desde otras comunas y regiones. Lo anterior, de acuerdo con la directora regional, ha permitido concentrar los esfuerzos en la rehabilitación productiva.

USUARIOS Y NO USUARIOS DEL INDAP

La FAS es un instrumento crucial en el caso de emergencias agropecuarias. Fue diseñado para identificar, cuantificar y caracterizar los daños en la producción y activos de pequeños productores. Fabiola Lara pun-

tualizó que la ficha puede ser completada tanto por usuarios como por no usuarios del Indap.

“Reconocemos también el esfuerzo y la labor que hacen las personas que viven en el campo y que no necesariamente pertenecen a la institución. Como en 2023, como Estado y Gobierno hemos estado llegando con ayudas también hacia ellos”, enfatizó.

Frente a ello, la directiva regional recordó que es muy importante que los afectados que no han sido encuestados concurren a sus municipalidades, para hacer entrega de esa información.

“Ellamados es que se acerquen a los municipios y a los equipos del Programa de Desarrollo Local (Prodesal), porque ellos también nos están ayudando a completar este catastro, que no toma más de 30 o 40 minutos”, añadió.

Finalmente, la directora regional del Indap reconoció que se trata de un trabajo largo y extenuante, pero que necesario para contar con un mapeo completo de la afectación a nivel regional.



CREDITO: INDAP

LA AUTORIDAD RECALCÓ LA importancia de completar la Ficha de Afectación Silvoagropecuaria (FAS) para traducir la afectación en ayudas directas.